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Brasil investiga nove casos 
suspeitos de coronavírus

Pacientes monitorados são de São Paulo (3), Santa Catarina (2), Minas Gerais, Rio, Paraná e Ceará (1 cada)

ALERTA NA SAÚDE

NACIONAL\PáG. 8

Antonio Cruz/ Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro se encontra com cantores sertanejos e outros artistas no Palácio do Planalto, em clima de descontração

Regina Duarte 
diz ‘sim’ ao 
convite para 
secretaria
A atriz Regina Duarte aceitou 
o convite do presidente Jair 
Bolsonaro e vai assumir a 
Secretaria de Cultura. Ontem, o 
presidente recebeu, no Palácio do 
Planalto, promotores de eventos 
culturais, artistas e cantores 
sertanejos. O grupo reivindicou o 
fim da meia-entrada em eventos 
culturais. 

NACIONAL\PáG. 8

ESPORTES

Botafogo busca 
sequência de 
vitórias
Após vencer pela primeira vez 
no Campeonato Carioca no 
último domingo, o time do 
Botafogo volta a campo com seus 
jogadores titulares nesta quinta-
feira, às 19h15, contra o Resende, 
no Nilton Santos. Os alvinegros 
buscam mais uma vitória para 
embalar no campeonato e 
manter a chances de classificação 
para as semifinais da Taça 
Guanabara. Glorioso planeja uma 
temporada melhor do que 2019. 

PáG.10

Vitor Silva/Botafogo

Comandante alvinegro quer manter o bom desempenho da equipe no campeonato

Divulgação / Prefeitura de Niterói

Ave foi encaminhada para o Centro de 
Recuperação de Animais Silvestres

Guarda resgata 
coruja na Zona 
Norte de Niterói

CIDADES\PáG. 3

Estado inaugura 
navio para 
pesquisas na Uerj

PANORAMA RJ\PáG. 2

Faixa interditada 
para obras
de drenagem 
As obras de alargamento da 
Avenida Marquês do Paraná, no 
Centro de Niterói, entraram na 
segunda etapa, com o início das 
intervenções na pista sentido 
Centro. Uma das faixas está 
interditada para a implantação 
da rede de drenagem.

CIDADES\PáG. 4

PF faz campanha 
contra tráfico de 
seres humanos

INFORME\PáG. 8

Rio comemora 
alta ocupação de 
hotéis para a folia

CIDADES\PáG. 4

IPVA de veículo 
final de placa 7 
vence hoje
O primeiro vencimento do 
calendário do Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) de 2020, 
para veículos com final de placa 
7, será nesta quinta-feira. Os 
proprietários terão que pagar 
a primeira parcela do valor 
integral ou quitar o tributo à 
vista, com desconto de 3%. O 
governo estadual ressalta que o 
IPVA é importante fonte de renda 
e investimentos para o Estado e 
municípios fluminenses.

CIDADES\PáG. 3

Atividades 
gratuitas em 
Niterói 

PáG. 9 

CULTURA

Reprodução

Serjão Loroza abre a programação 

Leonardo Simplício/Divulgação

Funcionários da Prefeitura de Niterói trabalham nos últimos ajustes da nova ciclovia da Avenida Marquês do Paraná, que ganha cor 
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FILIADO A

Carta do leitor

Coronavírus no Rio
Só faltava essa, mais um problema para  o 
Rio de Janeiro. Já não bastam os assaltos, os 
homicídios e outros tipos de crimes violentos 
que temos que ficar atentos todos os dias, 
agora mais uma preocupação... um vírus. Es-
pero muito que o caso não seja confirmado!
Daniela de Castro

Coruja resgatada no Barreto
Que coisa linda essa coruja. Sempre bom ler 
notícias como essa. É a prova de que coisas 
boas ainda acontecem na nossa cidade. Sem-
pre defenderei os animais que são seres puros 
e de muito amor. Parabéns aos envolvidos.
Raquel Gomes

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Blocos aumentam 
vendas cariocas
A expectativa do comércio 
carioca é de um aumento de 
1,5% nas vendas até o fim do 
carnaval em relação ao ano 
passado, de acordo com a pes-
quisa do Centro de Estudos do 
Clube dos Diretores Lojistas 
do Rio de Janeiro (CDLRio). 

Pesquisa
Foram ouvidos 400 lojistas 

da Cidade do Rio de Janeiro 
entre os dias 20 a 27 de janeiro 
para conhecer a expectativa 
de venda de produtos para o 
Carnaval. 

Blocos de ruas
De acordo com Aldo Gon-

çalves, presidente do CDLRio, 
as vendas de produtos para o 
Carnaval devem contribuir 
para o faturamento do mês 
de fevereiro. “O que tem co-
laborado significativamente 
para o aumento das vendas 
são os blocos de rua (cerca 
de 500 segundo a Prefeitura) 
que não exigem fantasias pa-
dronizadas”, diz Aldo. 

Descartáveis: pauta retorna à Alerj 

Na próxima semana, a Alerj vai 
trazer de volta à pauta o projeto 
de lei que proíbe a administra-
ção pública estadual de adquirir 
copos e recipientes descartáveis 
produzidos a partir de deriva-
dos do petróleo, com exceção 
dos hospitais.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

A proposta do deputado 
Thiago Pampolha  (PDT) já 
passou em primeira discussão 
e, em tempos de busca por mais 
sustentabilidade, deve ser apro-
vada e entrar em vigor ainda em 
2020. O TRE-RJ até já suspendeu 
a compra deste tipo de copo. 

UERJ recebe navio para pesquisas
O Governo do Estado inau-
gurou o navio oceanográfico 
Prof. Luiz Carlos, destinado 
à pesquisas da Universidade 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Uerj), nesta terça-feira (28). 
Orçada em R$ 7 milhões, a 
embarcação foi financiada 
com recursos públicos de 
quatro órgãos, além da pró-
pria universidade - Secretaria 
de Estado de Ciência, Tecno-
logia e Inovação, Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), Fundação 
Carlos Chagas Filho de Am-
paro à Pesquisa do Estado 
do Rio de Janeiro (Faperj) e 
Financiadora de Estudos e 
Projetos (Finep). 

“Esse ano serão R$ 550 mi-
lhões em pesquisa e inovação 
para o nosso estado. Ano pas-
sado foram R$ 300 milhões. 
Por isso, lancei o desafio para 
as universidades do Rio de Ja-
neiro para que possamos su-
perar as demais instituições 
brasileiras, que têm tradição 
na área de pesquisa. A Univer-
sidade da Zona Oeste (Uezo), 
por exemplo, terá um campus 
novo para que os estudantes 
tenham melhores condições 

Divulgação/ Philippe Lima

A embarcação vai possibilitar parcerias com órgãos governamentais e instituições de pesquisa

Encontro com 
empresários
A convite da Federação das 
Indústrias do Rio de Janeiro, 
o deputado federal Christino 
Áureo, relator da MP 905, 
estará participando nesta 
quinta-feira, (30), às 14h30, 
de encontro com empresários 
na sede da instituição. Na oca-
sião, o deputado falará sobre 
a MP 905, que cria o contrato 
de trabalho “Verde Amarelo”, 
visando a geração de empre-
gos, e modernização das leis 
trabalhistas. 

Possíveis modificações no 
texto, especialmente no que 
envolve incentivos à geração 
de empregos para os mais de 
55 anos, assim como discus-
são das transformações do 
mercado de trabalho a partir 
de mudanças tecnológicas e 
inovação, serão tratadas. 

de estudo. Reafirmo meu 
compromisso de investir em 
educação e na cultura porque 
só assim o Brasil vai retomar a 
capacidade de gerar riqueza”, 
disse o governador.

O navio oceanográfico 
vai alavancar pesquisas e 
projetos ambientais, como o 
monitoramento dos ecossis-
temas marinhos e aperfeiçoar 
a formação dos estudantes 
de oceanografia, geologia, 
geografia e biologia. O proje-
to teve início em 2013, mas, 

devido a crise financeira do 
estado, somente em 2019 foi 
possível finalizar a constru-
ção. A embarcação vai possi-
bilitar parcerias com órgãos 
governamentais e instituições 
de pesquisa.

“Com a chegada do na-
vio, as pesquisas nas áreas 
de Oceanografia e Biologia 
Marinha terão um upgrade 
impressionante. É como se 
fosse um hospital para os 
estudantes de Medicina. A 
existência de uma embarca-

ção coloca a Uerj em outro 
patamar, a partir das pesqui-
sas que serão iniciadas. Além 
disso, há a oportunidade de 
se estabelecer parcerias com 
outras instituições para o 
estudo no ambiente mari-
nho. Este é o primeiro navio 
oceanográfico ligado a uma 
universidade do Estado do 
Rio de Janeiro. Nenhuma 
outra instituição fluminen-
se possui algo semelhante 
- explicou o reitor da Uerj, 
professor Ricardo Lodi. 

Axel apto na 
corrida eleitoral

Doações para 
vítimas das chuvas

Axel Grael, pré-candidato à 
Prefeitura de Niterói, já demons-
tra preocupação com fakenews 
na corrida eleitoral. Ao se filiar ao 
PDT, nesta quarta-feira (29), ele 
classificou como “lamentável” 
a propagação de notícias falsas 
nas redes sociais como a de que 
não poderá ser candidato. No site 
da Justiça Eleitoral, a situação de 
Axel Grael consta como regular.

Educação
A Prefeitura de Niterói foi a que 

mais investiu em educação no 
Estado do Rio de Janeiro, de acordo 
com o Anuário Multicidades 2020. 
O município destinou quase R$ 
500 milhões à pasta, o que o levou 
à 29ª posição no ranking total de 
investimento nessa área. Desde 
2013, a atual administração vai 
inaugurar a 25ª escola do Municí-
pio. Só em 2018, o investimento em 
educação foi de R$ 448.848.776,97. 

Saúde
O Governo do Estado do 

Rio de Janeiro formalizou, nesta 
quarta-feira (29/01), o repasse 
de novos recursos financeiros à 
Prefeitura do Rio de Janeiro para a 
Saúde. A assinatura do convênio, 
no valor de R$ 93 milhões, no 
Palácio Guanabara, contou com 
as presenças dos secretários esta-
duais da Casa Civil e Governança, 
André Moura, e de Saúde, Edmar 
Santos, e da secretária municipal 
de Saúde, Beatriz Busch. 

O Instituto de Pesos e Medidas 
do Estado do Rio de Janeiro 
(IPEM-RJ) vai doar mais de 400 
quilos de alimentos para as 
vítimas das chuvas no Norte e 
Noroeste do estado. 

Os itens são provenientes 
das fiscalizações realizadas em 
mercados pelo Instituto. O Rio 
Solidário, um dos órgãos que 
está recebendo as doações, 
receberá os donativos e enca-
minhará para a região. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Cidade possui o Museu de Arte Religiosa e Tradicional, relíquia histórica

Cabo Frio muito além das 
suas belezas naturais

Em Cabo Frio, ir à praia 
pode até ser a programação 
principal, mas a cidade tam-
bém conta com atividades 
culturais que vão propor-
cionar um mergulho pela 
história do município, como 
o Museu de Arte Religiosa e 
Tradicional (Mart). 

O prédio tem arquitetura 
franciscana e é considerado 
um dos marcos da arquite-
tura religiosa e do período 
colonial. No local é possível 
admirar os elementos pre-
servados do Antigo Con-
vento.

Além exposição per-
manente sobre a própria 
história, está em cartaz a 
mostra temporária “Terra 
de Quilombo, Retrato de 
uma Etnia”. São fotografias 
de Ricardo Alves que retrata 
as comunidades remanes-
centes dos quilombos de 
Cabo Frio, relatando seu 
cotidiano, no trabalho, cul-
tura e lazer.

As mostras podem ser 
visitadas no mesmo horário 
de funcionamento do Mart, 
de terça a sexta feira, das 
10h às 17h, e aos sábados e 
feriados, das 14h às 18h.

Divulgação 

O Museu de Arte Religiosa e Tradicional recebe mostra de Ricardo Alves

PROGRAMAÇÃO
30 de janeiro - Festival Sabores do Nordeste - Petrópolis 
31 de janeiro a 2 de fevereiro - Festival de Verão Cultural - Maricá 
31 de janeiro - Território da Juventude - Paraty 
31 de janeiro - Péricles - Campos 
1° de fevereiro - Corona Sunset - Nova Friburgo 
1° de fevereiro - F.U.S.C.A. - Búzios 
1° de fevereiro - Verão com Dó Ré Mi - Búzios 
1° de fevereiro - Titãs - Campos 
1° de fevereiro - Pagode dos Amigos - Paraty 
1° a 9 de fevereiro - XXVII Cabo Frio Marlin Invitational
6 de fevereiro - Grupo Dó Ré Mi - Angra dos Reis 
8 de fevereiro - Bloco do Bita - Teresópolis

Professores premiados pela Shell

Os professores Victor Hugo 
Vassalo, de Três Rios, e Ra-
faella Cruz Ferreira, de Cam-
pos dos Goytacazes,con-
quistaram o 1º e o 2º lugar, 
na categoria Ensino Médio, 
na 6ª edição do Prêmio Shell 
de Educação Científica e 

Divulgação

realizaram uma viagem edu-
cativa para a Inglaterra, em 
janeiro deste ano. 

Os docentes visitaram 
museus, pontos turísticos e 
apresentaram seus trabalhos 
em renomadas instituições 
internacionais de ensino.

Panorama RJPanorama RJ

O Memorial Zumbi, 
na Vila Santa Cecília, 
em Volta Redonda, está 
com inscrições abertas 
para as aulas de dança 
de salão. As matrículas 
devem ser feitas no lo-
cal, no dia e horário das 
aulas, que são realizadas 
todas às quintas-feiras, 
das 17h às 18h. É um 
curso básico, com seis 
meses de duração, mi-
nistrado por equipe de 
três professores e seis 
instrutores. 

Cultura em 
Volta Redonda

Resende deve ganhar 
ainda no primeiro se-
mestre duas unidades 
do Castramóvel, que 
vai funcionar como um 
trailer com toda estru-
tura necessária para o 
atendimento. Um deles 
ficará responsável para 
realizar castrações em 
animais e o outro será 
destinado para realizar 
consultas. Cada um dos 
módulos possui qua-
tro salas, sendo uma de 
preparo animal, outra de 
antissepsia e paramen-
tação, uma sala cirúrgica 
e uma de recuperação e 
prescrição médica.

Castramóvel 
em Resende
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Imposto é uma fonte de arrecadação que ajuda o Estado do Rio de Janeiro a realizar políticas públicas

IPVA: final 7 vence nesta quinta
O primeiro vencimento do 
calendário do Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) de 2020, 
para veículos com final de 
placa 7, será nesta quinta-
feira. Nessa data, os pro-
prietários terão que pagar 
a primeira parcela do valor 
integral ou quitar o tributo 
à vista, com desconto de 3%.

O IPVA poderá ser pago 
por meio de boleto bancá-
rio que está disponível nos 
sites do Banco Bradesco 
(www.bradesco.com.br) e da 
Secretaria de Estado de Fa-
zenda (www.fazenda.rj.gov.
br). O pagamento da Guia 
de Regularização de Débitos 
(GRD) deverá ser efetuado 
em dinheiro e poderá ser 
realizado em qualquer agên-
cia bancária.

Os valores venais dos 
veículos são usados como 
base para calcular o valor do 
IPVA 2020.

IPVA - Apesar de vinculado 
à propriedade de veículos, o 
IPVA é uma fonte de arreca-
dação que ajuda o Estado do 
Rio a realizar políticas públi-
cas nas mais diversas áreas, 
muito além da conservação 
de estradas. Os recursos 
provenientes do imposto, 
cobrado sempre nesta época 
de início de ano, ajudam a 
compor o caixa e podem ser 
usados de várias maneiras.

“As pessoas, de uma for-
ma geral, acreditam que o 
dinheiro do IPVA é utilizado 
somente para o conser-

to de ruas e rodovias, mas 
na verdade o estado usa 
para honrar os seus com-
promissos: pagar salários 
de servidores e contratos 
com fornecedores, realizar 
investimentos, aplicar em 
Educação, Saúde, Seguran-
ça e outras áreas. O IPVA é 
mais uma importante fonte 
de sustentação das políticas 
públicas que pode ser usado 
inclusive na conservação de 
rodovias estaduais, mas não 
apenas para esta finalidade”, 
explicou Thompson Lemos, 

subsecretário de Receita da 
Secretaria de Estado de Fa-
zenda (Sefaz-RJ).

O montante recebido por 
meio do IPVA também é usa-
do para reforçar os cofres dos 
municípios. Isso porque, de 
acordo com a legislação em vi-
gor, as prefeituras têm direito 
a receber metade do dinheiro 
do tributo. Somente no ano 
passado, o estado repassou 
R$ 1,56 bilhão de recursos do 
imposto para as 92 cidades 
fluminenses, de um total de 
R$ 3,13 bilhões arrecadados.

O secretário de Estado 
de Fazenda do Estado do 
Rio de Janeiro, Luiz Claudio 
Rodrigues, ressaltou a im-
portância da receita do IPVA 
para todos os municípios, já 
que se trata de uma verba de 
livre utilização.

“Como é uma receita que 
ocorre no começo do ano, 
ela da um reforço muito 
importante nas finanças das 
cidades. Essa verba ajuda 
muito, principalmente para 
que os municípios pequenos 
consigam executar as políti-

cas públicas que são de res-
ponsabilidade do município, 
como saúde, educação, se-
gurança, zeladoria da cidade 
e até pagamento de profes-
sores. Qualquer outra área 
que o município precise. 
Vale lembrar também, que 
esse valor pode ser aplicado 
em programas de prevenção 
de encostas, programas de 
habitação e áreas de risco, 
um passo a mais para evitar 
o frequente problema das 
enchentes que assola todo 
o Estado.” explicou.

As cinco cidades que 
mais receberam dinheiro 
do IPVA foram a capital (R$ 
783 milhões), Niterói (R$ 
91,6 milhões), São Gonçalo 
(R$ 53,1 milhões), Duque 
de Caxias (R$ 48,9 milhões) 
e Nova Iguaçu (R$ 43,3 mi-

lhões). O rateio é feito le-
vando em consideração a 
cidade em que o veículo foi 
emplacado.

Para 2020, a previsão da 
Lei  Orçamentária Anual 
(LOA) é que o estado receba 
R$ 3,11 bilhões por meio do 
IPVA. O imposto pode ser 
pago com desconto de 3%, 
em cota única; ou o valor 
integral, em três parcelas. 
As guias de pagamento estão 
disponíveis nos sites da Se-
faz-RJ (www.fazenda.rj.gov.
br) ou do Banco Bradesco 
(www.bradesco.com.br).

Os preços de mercado dos 
veículos calculados pela Fun-
dação Instituto de Pesquisas 
Econômicas (Fipe) são usados 
como base para se chegar ao 
valor do IPVA. A esses preços 
de mercado são aplicadas as 
alíquotas do imposto previs-
tas em lei (4% para carros 
flex, 2% para motos e 1,5% 
para carros movidos a GNV). 
Este ano, o imposto ficou, na 
média geral, 3,26% mais ba-
rato do que em 2019. No caso 
dos automóveis, a redução 
média foi de 3,60%. Já para as 
motos, o tributo caiu 2,06%, 
em média.

Recursos do 
imposto ajudam 
a compor o caixa 
e podem ser 
usados de várias 
maneiras

Alex Ramos

Proprietários de veículos com final 7 devem ficar atentos, pois vence hoje a primeira parcela do IPVA

Cedae fará obras emergenciais 
na estação do Guandu
A Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos (Cedae) fará 
obras de proteção da capta-
ção de água da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
Guandu, em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. O 
objetivo é impedir que os rios 
Ipiranga, Queimados e Poços 
misturem suas águas ao Rio 
Guandu. Com investimentos 
de cerca de R$ 90 milhões, as 
obras devem ser feitas em até 
720 dias após a contratação 
da empresa, que ficará res-
ponsável pelo projeto.

Uma avaliação realizada 
pelo corpo técnico da com-
panhia constatou que, caso 
a medida não seja adotada, a 
implantação do projeto Novo 
Guandu ficará comprometi-
do, uma vez que a nova esta-
ção utilizará o mesmo ponto 
de captação.

A Cedae informou que 
atual gestão identificou a 
necessidade urgente da obra 
para garantir a segurança 
operacional da captação da 
ETA Guandu e do Novo Guan-
du, em fase de projeto exe-
cutivo. A última vez em que 

a Estação de Tratamento do 
Guandu passou por reformas 
foi no primeiro governo Leo-
nel Brizola, em 1982.

Investimentos – O governador 
Wilson Witzel disse que a falta 
de pesquisas em educação, 
inovação e tecnologia resultou 
nos problemas de saneamento 
e outras áreas que o estado do 
Rio de Janeiro enfrenta atual-
mente. “Os governadores que 

passaram pelo Rio de Janeiro 
fecharam os olhos para um 
drama da população, que é a 
falta de saneamento”. Segundo 
ele, resolver esse problema 
não é simples. “Nós vamos 
precisar de mais de R$ 30 
bilhões para os próximos 10 
anos para poder fazer 90% de 
saneamento em nosso estado”.

O governador avaliou que 
está fazendo o “dever de casa”. 
“Não vamos resolver o pro-

blema em poucos dias, mas 
estamos dando partida”. Witzel 
disse que a Cedae vai ter R$ 700 
milhões de investimentos já 
programados para moderniza-
ção da Estação de Tratamento 
de Água (ETA) 1 e 2, e será cons-
truída a Estação Guandu 2, 
próximo da fonte de captação, 
com investimento de R$ 1,5 
bilhão, para poder viabilizar os 
investimentos da distribuição 
de água e do saneamento.

Objetivo é impedir que os rios Ipiranga, Queimados e Poços se misturem ao Guandu
Divulgação

A Cedae informou que atual gestão identificou a necessidade da obra para garantir a segurança da captação

Argila para melhorar qualidade da água
A Companhia Estadual de 
Água e Esgoto (Cedae) infor-
mou nesta quarta-feira (29) 
que começou a aplicar argila 
ionicamente modificada na 
lagoa próxima à captação 
da Estação de Tratamento 
de Água (ETA) Guandu. O 
objetivo é melhorar a qua-
lidade da água distribuída 
à população. Desde o início 
deste mês, moradores da 
cidade do Rio de Janeiro e de 
outros municípios da região 
metropolitana reclamam 
que estão recebendo água 
com cheiro e sabor de terra. 
Em alguns bairros, houve 
reclamação também sobre 
a turbidez.

A Cedae diz que o proble-
ma ocorre devido à prolifera-
ção da alga geosmina e que 
o consumo da água não traz 
riscos à saúde. De outro lado, 
em nota técnica divulgada 
no dia 15, pesquisadores da 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ) afirmaram 
que a situação é resultado 
da falta de tratamento de 
esgoto sanitário nas áreas 
urbanas. Na semana passada, 
o Ministério Público do Rio 
de Janeiro ingressou com 
ação pedindo à Justiça que 
obrigue a estatal a publicizar 
mais de 70 laudos comproba-
tórios da qualidade da água.

Segundo comunicado di-

vulgado pela estatal, a argi-
la ionicamente modificada 
indisponibiliza o fósforo, 
nutriente considerado indis-
pensável para o crescimento 
de algas. “Serão realizadas 
inicialmente três aplicações 
de teste. O produto será apli-
cado por meio de embarcação 
equipada com sistema para 
dispersão homogênea sobre 
a superfície da água”, informa 
o comunicado.

A medida já é adotada no 
Rio Grande do Sul e na Bahia. 
O produtor tem certificados 
internacionais e registro no 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama). 

Após análise da documen-
tação enviada pela estatal 
pedindo autorização para uso 
da argila, o Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) liberou a 
aplicação na última quinta-
feira (23).

Essa não é a primeira me-
dida adotada pela Cedae para 
tentar superar o problema. Na 
semana passada, o carvão ati-
vado começou a ser utilizado 
no interior da Estação de Tra-
tamento de Água Guandu para 
retirar a geosmina. Ações com 
efeito a médio prazo também 
estão em curso. Já teve início 
processo de licitação para 
obras de proteção da tomada 
de água da ETA Guandu.

Dique se rompe e 
ameaça 4 mil pessoas
Na madrugada desta quarta-
feira (29), um dique se rom-
peu em Três Vendas, distrito 
de Campos dos Goytacazes, 
no Norte Fluminense, por 
conta do Rio Muriaé, que 
sofreu um grande aumento 
de volume de água por conta 
das fortes chuvas que atingi-
ram o Norte e o Noroeste do 
estado. Com o rompimento, 
cerca de 4 mil moradores do 
local podem ser atingidos. 

O dique principal se rom-
peu por volta das 2h e as 
águas seguem em direção a 
comunidade, que fica abaixo 
do nível do rio.

Desde a madrugada, o 
prefeito Rafael Diniz se reú-
ne com o Grupo de Emer-
gência em Alagamentos, 
coordenando a assistência 
às famílias em Três Ven-
das. Foram disponibilizados 
ônibus e caminhões para a 
ação. A reunião aconteceu 
no Centro Integrado de Se-
gurança Pública (Cisp).

“Como estamos fazendo 
desde o último sábado (25), 
estamos colocando toda a 

estrutura da Prefeitura volta-
da para os moradores de Três 
Vendas, hoje com reforço das 
equipes. Desde domingo, já 
fizemos a mudança de mais 
de 30 famílias, estamos com 
equipe 24 horas em Três Ven-
das e iniciamos a intervenção 
para contenção nas águas 
numa vala de drenagem para 
evitar que a água chegue à 
comunidade” destacou o 
prefeito Rafael Diniz.

A Prefeitura de Campos 
mantém a ação de conten-
ção na vala de drenagem 
sob a BR-356, para evitar 
que a água chegue às casas. 
Na tarde de terça (28), com 
a força da água, o dique da 
Boianga se rompeu.

Coruja resgatada pela 
Guarda no Barreto
Uma coruja-orelhuda foi 
resgatada na manhã desta 
quarta-feira (29) por agen-
tes da Coordenadoria Am-
biental da Guarda Munici-
pal de Niterói. Ela estava 
na varanda de uma casa 
em uma vila no Barreto, 
Zona Norte da cidade, com 
um pequeno machuca-
do na asa. A ave está sen-
do encaminhada para o 
Centro de Recuperação de 
Animais Silvestres (CRAS), 
em Vargem Pequena, para 
tratamento, mas seu estado 
geral é bom.

Os agentes da Prefeitura 
de Niterói chegaram até o 
local através de uma ligação 
feita pelo morador da casa 
para o telefone 153, que 
atende no Centro Integra-

do de Segurança Pública 
(Cisp). O procedimento de 
quem encontrar ou avistar 
um animal silvestre em área 
urbana deve ser sempre 
esse segundo a Guarda.

“Os moradores devem 
acionar os agentes que são 
treinados para o resgate e 
para os primeiros socor-
ros. A partir daí, nós enca-
minhamos o animal para 
tratamento ou para soltura 
se for o caso, em seu habi-
tat natural. Neste caso da 
coruja, como ela está com 
um pequeno ferimento na 
asa, nós a levaremos para o 
CRAS, um de nossos parcei-
ros”, explica o subinspetor 
Jociley Pereira, um dos in-
tegrantes da Coordenadoria 
Ambiental da Guarda.

Divulgação

Secretário de Fazenda, Luiz Claudio 
destacou a importância do IPVA

A Prefeitura de 
Campos dos 
Goytacazes 
mantém a ação 
de contenção 
sob a BR-356
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Evento, que contou com a presença de Carlos Lupi e de outras lideranças do partido, lotou diretório em Niterói

Grael oficializa filiação ao PDT
O secretário de Planejamento 
de Niterói, Axel Grael, oficia-
lizou nesta quarta-feira (29) a 
troca do Partido Verde (PV) 
para o Partido Democrático 
Trabalhista (PDT). A filiação 
do engenheiro ambiental  se 
dá por conta de sua indica-
ção para a sucessão de Rodri-
go Neves na próxima eleição 
municipal, que ocorre em 
outubro. Além de Grael, a 
chapa terá o deputado esta-
dual Paulo Bagueira (Solida-
riedade) como candidato a 
vice-prefeito. A solenidade 
foi realizada no diretório do 
PDT no Centro de Niterói 
e contou com a presença do 
presidente nacional do par-
tido, Carlos Lupi.

“Axel Grael é um nome 
de história, respeito e res-
ponsabilidade. E ao mesmo 
tempo não deixa de ser uma 
novidade. Vai ser um conti-
nuador de gestão, um homem 
experiente e honrado. Não 
conheço alguém sério que 
não respeite a seriedade, a 
coerência, a lealdade e a com-
petência do Grael”, destacou 
Lupi, que ainda elogiou o 
trabalho e gestão de Rodrigo 
Neves. “Rodrigo hoje é uma 
referência para o PDT, para o 
Brasil e o mundo”.

Com a sede do diretório 
lotada, o prefeito Rodrigo 
Neves destacou a importância 
da militância do partido na 
história do País. Ele lembrou 
as principais conquistas de 
seus mandatos à frente da 
cidade, ao lado do nome que 
escolheu para sucessor. 

“Estou muito feliz hoje por 
estar aqui neste evento de 
filiação do meu amigo Axel. 
É o nosso novo filiado ao PDT 

e o nosso pré-candidato a 
prefeito. Com esse pré-can-
didato eu tenho certeza que 
em outubro vamos ganhar a 
eleição. O Axel é um orgulho 
para todos nós e está absolu-
tamente preparado, porque 
fez ‘doutorado’ em Niterói na 
prefeitura durante esses oito 
anos”, ressaltou Neves. 

Axel Grael lembrou que no 
primeiro mandato de Neves 
foi seu vice-prefeito e que 

também trabalhou no segun-
do governo Brizola (PDT). 
Na época, ele desenvolveu 
projetos com o senador Darcy 
Ribeiro.

“É um grande orgulho 
para mim e com certeza para 
o Bagueira, que os nossos no-
mes tenham sido apontados 
como os que mais represen-
tariam essa pré-candida-
tura, onde vamos construir 
juntos a militância do PDT, 

vamos construir juntos com 
as lideranças comunitárias de 
Niterói. Será um governo de 
continuidade, mas também 
de inovação e novos cami-
nhos que a população de Ni-
terói vai apontar para gente”, 
destacou Grael, que venceu 
disputa interna na base do 
governo, que tinha nomes 
como Giovanna Victer; Chi-
co D’Angelo (PDT); Waldeck 
Carneiro (PT); Comte Bitten-

court (Cidadania) e o próprio 
Paulo Bagueira (SDD), que 
acabou se tornando vice na 
chapa.

“Não é a primeira vez que 
entro neste diretório. Eu fico 
muito feliz porque foi no iní-
cio da minha vida pública e 
meu primeiro mandato como 
vereador. E hoje estou aqui 
ao lado do presidente nacio-
nal na filiação de um grande 
companheiro. Eu saio daqui 
com muitas lembranças, aqui 
eu fiz três mandatos como ve-
reador e iniciei a minha vida 
pública. Quando o líder da 
cidade, Rodrigo Neves, veio 
para o PDT eu fiquei muito 
feliz”, comentou Bagueira.

Estiveram presentes no 
evento o deputado federal 
Chico D’Angelo, a deputada 
estadual Martha Rocha e o 
ex-vereador de São Gonçalo 
Marlos Costa, entre outros 
políticos e militantes da base 
do governo. 

A pré-candidatura de 
Axel Grael havia sido anun-
ciada na última segunda-fei-
ra (27) pelo prefeito Rodrigo 
Neves, durante coletiva de 
imprensa. A chapa deve 
contar com as alianças de 
partidos como PDT, PPS, 
SDD, PP, PSdoB, PT, PSB, 
Patriotas e Partido Avante. O 
lançamento oficial da chapa 
acontece no mês de julho.

Alex Ramos

Axel Grael, ao lado do deputado Paulo Bagueira (E), do prefeito Rodrigo Neves, e do presidente nacional do PDT, Carlos Lupi, se filiou ontem ao partido 

Ayra Rosa
ayra.rosa@ofluminense.com.br

Ocupação de hotéis no Rio para 
o carnaval já alcança 78,4%
A menos de um mês para 
o carnaval, a média de re-
servas confirmadas para o 
período nos hotéis do Rio 
de Janeiro atingiu 78,4%, 
aumento de mais de qua-
tro pontos percentuais em 
comparação ao ano passa-
do, de 74%.

De acordo com a pesqui-
sa do Sindicato dos Meios 
de Hospedagens do Mu-
nicípio do Rio de Janeiro 
(Hotéis Rio), os bairros mais 
procurados são Flamengo 
e Botafogo, com 89% dos 
quartos ocupados. Depois 
aparecem Barra da Tijuca 
e São Conrado, com 82%; 
centro, com 81%; Leme e 
Copacabana, 72%; e Ipane-
ma e Leblon, com 71% de 
ocupação.

A sondagem revela que 
a maior parte dos turistas é 
oriunda de São Paulo, segui-
do por Minas Gerais, Espírito 
Santo e Distrito Federal. En-
tre os turistas estrangeiros, 
a liderança é exercida pe-
los argentinos, enquanto os 

norte-americanos, italianos 
e franceses aparecem em 
segundo, terceiro e quarto 
lugares, respectivamente.

A pesquisa do Hotéis Rio 
mostra ainda que no período 
compreendido entre o Réveil-
lon e o carnaval, a cidade do 

Rio de Janeiro tem 82% dos 
quartos ocupados. No ano 
passado, no mesmo período, 
a taxa alcançava 79,6%.

Maior parte dos turistas é oriunda dos estados de São Paulo e Minas Gerais
Arquivo/Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Hotéis em Copacabana têm 72% de procura e aexpectativa é de aumentar com a chegada do carnaval

Obras na Marquês do Paraná 
começam na pista sentido Centro
As obras de alargamento da 
Avenida Marquês do Paraná, 
no Centro, entraram na segun-
da etapa, esta semana, com 
o início das intervenções na 
pista sentido Centro. Uma das 
faixas da via está interditada ao 
trânsito para os trabalhos de 
implantação da rede de drena-
gem. A Emusa informa, ainda, 
que também estão sendo rea-
lizadas obras de adequação no 
trevo entre a Avenida Roberto 
Silveira e a Rua Miguel de Frias 
para a interligação das ciclovias 
da Marquês do Paraná e a da 
Roberto Silveira. Agentes e 
operadores de trânsito estão 

orientando o trânsito na via.
Na pista sentido Icaraí, as 

intervenções seguem, agora, 
nos ajustes finais da ciclovia 
e nas calçadas. “Nesta quarta-
feira (29), começamos con-
cretar em vermelho a ciclovia. 
A previsão é que este trabalho 
termine na sexta-feira”, ex-
plica o secretário municipal 
de Urbanismo e Mobilidade, 
Renato Barandier. “A obra está 
sendo executada em duas eta-
pas para minimizar o impacto 
na mobilidade”.

O projeto de alargamento 
da via, realizado pela Prefeitura 
de Niterói, prevê a implantação 

de uma faixa exclusiva para 
ônibus em cada sentido da 
avenida, ciclovia bidirecional, 
parada de ônibus sobre o mer-
gulhão Ângela Fernandes, nos 
mesmos moldes arquitetôni-
cos das estações da TransOceâ-
nica, além de calçadas acessí-
veis dos dois lados da avenida, 
novo paisagismo, melhorias na 
drenagem, iluminação de LED 
e sinalização para pedestres. O 
prazo para conclusão da obra é 
abril de 2020, no entanto, a en-
trega da ciclovia foi antecipada 
para dezembro de 2019.

Para a realização da obra, 
o Município fez a desapro-

priação e demolição de mais 
de 50 imóveis no trecho entre 
as ruas Doutor Celestino e Mi-
guel de Frias que eram neces-
sárias para o alargamento da 
via e a implantação da ciclovia 
bidirecional. A reurbanização 
da Marquês do Paraná é a pri-
meira obra realizada com re-
cursos obtidos através do mo-
delo de outorga onerosa, que 
financiará ações do processo 
de requalificação do Centro. 
Estão sendo utilizados cerca 
de R$ 12 milhões já pagos por 
investidores que tiveram seus 
projetos aprovados para a re-
gião central da cidade.

Nova ciclovia ganha cor e entra nos ajustes finais para ser utilizada pela população

IBGE abre 35 vagas 
temporárias 

O edital do primeiro con-
curso do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) 2020 foi publicado 
nesta quarta-feira (29). A 
seleção oferece 35 vagas tem-
porárias, para cargos de nível 
fundamental e médio. Os 
salários chegam a R$ 2,1 mil, 
com contratos de dois meses.

As vagas são distribuí-
das em três cargos, uma de 
agente censitário municipal, 
quatro de agente censitário 
supervisor, para nível médio 
de escolaridade, e 30 para 
recenseador, que exige nível 
fundamental.

As inscrições começam 
nesta sexta-feira (31) e ter-
minam no dia 5 de fevereiro. 
Para realizar a inscrição, o 
candidato deve acessar o 
site do Instituto Brasileiro de 

Apoio e Desenvolvimento 
Executivo (Ibade). A taxa de 
inscrição é de R$ 42,50 para 
os inscritos nos cargos de de 
agente censitário municipal e 
agente censitário supervisor. 
Os candidatos para recensea-
dor devem pagar R$ 25.

Os salários são especí-
ficos para cada cargo. Para 
agente censitário supervisor, 
o valor pago é de R$ 1.700. 
Agente censitário municipal 
receberá R$ 2.100. Enquanto 
o cargo de recenseador, o 
ganhos serão de acordo com 
a produtividade do funcioná-
rio. Os contratados também 
receberão benefícios, além 
das remunerações.

A seleção será realizada 
em apenas uma prova obje-
tiva marcada para o dia 8 de 
março. Ainda serão divulga-
dos os locais de prova e do 
cartão de confirmação de 
inscrição.

Professores cobram 
convocação em SG
Nesta terça-feira (28), pro-
fessores que passaram no 
concurso público de 2016 da 
Prefeitura de São Gonçalo 
se manifestaram acerca da 
não convocação dos selecio-
nados no cadastro reserva e 
de contratos realizados por 
indicações políticas.

Segundo Mônica Pereira, 
selecionada para Professora 
Docente II, o Secretário de 
Educação de São Gonçalo 
não quer chamar os selecio-
nados no cadastro reserva, 
pois ele prefere convocar 
professores contratados.

“Se tem contrato, tem 
carência [de professores nas 
escolas]. Se tem carência, 
para isso que tem o cadastro 
reserva. Então, por que não 
chama a gente do cadastro 
reserva?”, indaga a professora.

Cerca de 415 professores 
estão na luta para serem cha-
mados pela Prefeitura.

De acordo com informa-
ções, o prefeito não irá con-
vocar mais aprovados, por-
que as demais classificações 
estariam muito baixas, mas 
contratou professores através 
de indicações e ainda estaria 

organizando um próximo 
concurso para este ano.

A seleção de 2016 para 
cargos na área da Educação 
do município ofereceu opor-
tunidades para professores 
de Artes, Português, Mate-
mática, Ciências, Espanhol, 
Francês, Educação Física, 
Geografia, História, Inglês 
e Orientador Educacional, 
Orientador Pedagógico, Ins-
petor de Disciplinas Professor 
Docente II, Professor Docente 
II – Braille, Professor Docente 
– Libras e Professor Docente 
II – Apoio Especializado. As 
remunerações variam de R$ 
933,45 a R$ 1.234,49.

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Educação de São 
Gonçalo, o concurso de 2016 
não foi prorrogado e teve 
o seu prazo expirado, não 
comportando, juridicamente, 
novas convocações. O edital 
para o novo concurso está 
sendo preparado pela Secre-
taria Municipal de Adminis-
tração e deverá sair em breve. 
Além disso, será realizado um 
processo simplificado para 
suprir a demanda de profes-
sores no município.

Karen Rodrigues
karen.rodrigues@ofluminense.com.br
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Policiais da Delegacia de 
Atendimento à Mulher 
(Deam) de São Gon-
çalo prenderam, nesta 
quarta-feira (29), em São 
Gonçalo, um homem de 
43 anos, em cumprimen-
to a mandado de prisão 
condenatória, expedido 

pela justiça, pelo crime 
de lesão corporal gra-
víssima decorrente de 
violência doméstica.

Segundo informações 
da polícia, o preso foi en-
caminhado ao sistema 
prisional, onde ficará à 
disposição da justiça.

Violência doméstica em SG

Pegos com drogas 
no Morro do Estado
Dois homens foram presos, 
na manhã desta quarta-fei-
ra (29) durante ação da Po-
lícia Militar (PM) no Morro 
do Estado, Região Central 
de Niterói.

Na ação, coordenada 
pelo 12° BPM (Niterói) e 
iniciada por volta de 6h, 
foram apreendidas duas 
pistolas, uma granada e um 
aparelho de rádio transmis-
sor. O caso foi registrado 
pela 76° DP (Niterói).

Segundo a PM, não hou-
ve troca de tiros. O objetivo 
da operação era montar um 
cerco tático para capturar 
criminosos da região.

A dupla presa estava es-
condida em uma casa no 
interior da comunidade. Um 
dos suspeitos seria da comu-
nidade da Vila do João, no 
Complexo da Maré, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro. 
Segundo a polícia, ele teria 
vindo a Niterói para reforçar 

a organização criminosa que 
atua no Morro do Estado. 
Ambas as comunidades são 
controladas pela mesma 
facção criminosa: o Terceiro 
Comando Puro (TCP).

Ainda de acordo com a 
PM, os suspeitos não re-
sistiram à prisão e seriam 
da mesma quadrilha de 
criminosos do Morro do 
Estado que aparece em 
um vídeo divulgado na 
segunda-feira, ostentando 
fuzis e fazendo ameaças a 
criminosos de uma facção 
rival. (Vitor d’Ávila) n

Menino baleado segue 
em estado grave
Permanece grave o estado 
de saúde do menino Ar-
thur Gonçalves Monteiro, 
de 5 anos, baleado na cabeça 
na noite de segunda-feira 
(27), quando estava com o 
pai em um jogo de futebol no 
Morro São João, no Engenho 
Novo, zona norte da cidade.

Segundo a Secretaria de 
Estado de Saúde, ele perma-
nece internado na Unidade 
de Tratamento Intensivo 
(UTI) pediátrica do Hospi-
tal Estadual Getúlio Vargas, 
na Penha, também na zona 
norte, para onde foi transfe-
rido ontem, depois de passar 
por cirurgia no Hospital Mu-
nicipal Salgado Filho.

Houve troca de tiros en-
tre policiais e criminosos no 
momento em que Arthur foi 
atingido. Segundo a Polícia 
Civil, as investigações se-
guem a cargo da 25ª DP, com 
a realização de diligências.

Nos próximos dias a Po-
lícia Civil fará uma perícia 

no local onde o pequeno 
foi atingido. A informação é 
do delegado Alan Luxardo, 
titular da 25ª DP (Engenho 
Novo), que está à frente das 
investigações. Mas a perí-
cia na quadra onde Arthur 
jogava futebol só acontece-
rá quando o pai da criança, 
o segurança Paulo Roberto 
Esperança, de 37 anos, tiver 
condições de participar.

Reprodução / Redes sociais

Arthur passou por cirurgia

Cinco detentos e quatro servidores precisaram de atendimento médico

Incêndio em presídio de 
Benfica deixa feridos
A Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 
(Seap) do Rio de Janeiro fez a 
transferência de presos que 
cumpriam prisão preventiva 
ou aguardavam audiência de 
custódia na Cadeia Pública 
José Frederico Marques, em 
Benfica, na Rua Célio Nasci-
mento, próximo do Parque 
Ararána, na Zona Central do 
Rio de Janeiro, onde ocorreu 
um incêndio na manhã desta 
quarta-feira (29). Pelo me-
nos quatro quartéis do Cor-
po de Bombeiros da capital 
atuaram para combater as 
chamas, que foram contro-
ladas pelos agentes.

O presídio é a porta de 
entrada do sistema peni-
tenciário do Rio de Janeiro. 
Todos os presos passam pela 
unidade e são distribuídos 
para outras unidades pri-
sionais. Permanecem no 
local apenas os detidos para 
audiência de custódia e en-
quadrados no não pagamen-
to de pensão alimentícia. 
Os demais são levados para 
outras unidades prisionais.

O presídio em Benfica 
tem capacidade para 624 
pessoas e estava com 502 no 
momento do incêndio, que 
atingiu celas de uma gale-
ria que estava sem presos. 
Cinco detentos precisaram 
de atendimento médico por 
terem inalado fumaça e qua-
tro servidores do presídio fo-

ram internados no Hospital 
Municipal Souza Aguiar pelo 
mesmo motivo.

Um grupo de 128 presos 
que estava detido preven-
tivamente pelo não paga-
mento de pensão alimen-
tícia foi transferido para a 
Casa do Albergado Crispim 
Ventino, também localizada 
em Benfica.

Estão sendo transferidos 
para unidades prisionais 
indicadas para seus perfis 
147 detentos que passaram 
por audiência de custódia 

e tiveram a prisão mantida.
Os demais, segundo a 

secretaria, estão sendo en-
caminhados para o quarto 
andar do Instituto Penal 

Oscar Stevenson, também 
em Benfica. Nesse instituto 
haverá um andar destinado 
a presos que deram entrada 
no sistema para aguardar 
audiências de custódia.

As transferências foram 
providenciadas até que haja 
uma avaliação da Defesa Ci-
vil e do setor de engenharia 
da Seap sobre os danos à 
estrutura do prédio. Segun-
do a secretaria, o presídio 
Frederico Marques conti-
nuará a receber audiências 
de custódia.

Presídio em 
Benfica é a 
porta de entrada 
do sistema 
prisional do 
Rio de Janeiro

Tomaz Silva/Agência Brasil

Um incêdio atinge o segundo andar do Presídio Frederico Marques, em Benfica, na zona norte do Rio.

Bandidos arrombaram caixas eletrônicos de shopping em Maricá

Vigilante é imobilizado e 
vendado por assaltantes

Um vigilante foi feito refém 
por criminosos durante um 
roubo a caixas eletrônicos 
na manhã desta quarta-feira 
(29), em um shopping no 
distrito de Itaipuaçu, em 
Maricá. Pelo menos quatro 
assaltantes teriam participa-
do da ação.

Policiais militares do 12º 
BPM (Niterói) foram acio-
nados, através do 190, para 
averiguar denúncia de que 
caixas eletrônicos haviam 
sido arrombados e saqueados 
no estabelecimento, que fica 
na Rua Van Lamberh.

No local, estava o vigilante 
do estabelecimento, que rela-
tou aos policiais os momen-
tos de terror que passou nas 
mãos dos bandidos. Ele ale-
gou ter sido surpreendido por 
quatro homens encapuzados 
e armados com pistolas.

O bando fez o vigilante 
refém, cobriu o rosto dele 
com um capuz e o levou para 
outro ponto do shopping. 

Enquanto isso, o resto dos 
assaltantes foi onde ficam três 
caixas e arrombaram um dos 
equipamentos.

Após a ação, o vigilante foi 
libertado pelos criminosos e o 

bando conseguiu fugir. Uma 
equipe de perícia da Polícia Civil 
foi acionada ao local do crime.

O caso foi registrado e está 
sendo investigado pela 82ª DP 
(Maricá). (Vitor d’Ávila) n

Divulgação / PM

Crime aconteceu na manhã desta quarta-feira, em Itaipuaçu

PM captura 
adolescente 
armado e 
com drogas
A Polícia Civil do Estado 
do Rio de Janeiro, atra-
vés da 79ª DP (Jurujuba), 
apreendeu na manhã desta 
quarta-feira (29), em atua-
ção na Comunidade do 
Preventório, em Charitas, 
um adolescente flagrado 
com drogas e arma de fogo.

Agentes da unidade, 
em incursão na comuni-
dade para cumprimento de 
mandados, depararam-se 
com três homens armados 
na localidade conhecida 
como Boca da 14.

Quando os agentes se 
aproximaram, os homens 
apontaram suas armas e 
houve troca de tiros. Dois 
dos criminosos fugiram, 
mas o adolescente ficou 
para trás e foi alcança-
do. Com ele os policiais 
apreenderam uma pistola 
9 milímetros, dois rádios 
transmissores e 13 pinos 
contendo cocaína. O ado-
lescente foi encaminhado 
à 79ª DP.

Nesta terça (28), agentes 
da 124ª DP (Saquarema) 
prenderam Luan Aurelio 
Cassimiro Guimarães. 
Contra ele havia man-
dado de condenação 
pelo crime de roubo. De 
acordo com a polícia, 
Luan possui passagens 
por roubo, receptação 
e homicídio. Ele estava 
foragido desde julho de 
2019 e seu mandado de 
prisão foi expedido pela 
3ª Câmara Criminal.

O segundo mandado, 
de prisão temporária, 
foi cumprido contra um 
homem indiciado por 
homicídio qualificado 
em 2019, em Sampaio 
Corrêa. Ele foi capturado 
numa oficina de motoci-
cleta no bairro Voo Livre, 
em Saquarema.

Presos em 
Saquarema

Pistolas e 
granadas 
também foram 
encontradas 
durante a ação 
da polícia

Divulgação / PM

Arma e drogas foram encontrados com o suspeito

Seja qual for sua energia, acredite nela. Enel.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Dia: 02/02/2020  
 Horário Endereço N° Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Rua Epaminondas Carvalho - Icaraí - Niterói 12628159

13:00 às 17:00 Rua Presidente Backer - Icaraí - Niterói 12628159

13:00 às 17:00 Rua Tavares de Macedo - Icaraí - Niterói 12628159

SÃO GONÇALO  

13:00 às 17:00 Rua Feliciano Peixoto - Neves - São Gonçalo 12631203

13:00 às 17:00 Rua Marechal F. Peixoto - Covanca - Neves - São 
Gonçalo

12631203

13:00 às 17:00 Rua Mauricio de Abreu - Neves - São Gonçalo 12631203

13:00 às 17:00 Rua Oliveira Botelho - Neves - São Gonçalo 12631303

A ENEL avisa aos seus clientes a interrupção temporária do fornecimento de energia ocasionada 
pela necessidade de execução de serviços de manutenção/obras nos seguintes horários e locais:

SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES
COMISSÃO DE LICITAÇÃO 

AVISO
A Comissão de Licitação da Secretaria de Estado das Cidades torna público, que fará realizar a licitação por 
meio do REGIME DIFERENCIADO DE CONTRATAÇÃO (RDC) PRESENCIAL, conforme abaixo mencionado:

MODALIDADE DE LICITAÇÃO: RDC PRESENCIAL, do tipo técnica e preço, modo de disputa fechado, de 
no 001/2020.

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA ESPECIALIZADA OU EM CONSÓRCIO, PARA 
ELABORAÇÃO DOS PROJETOS BÁSICOS E PROJETOS EXECUTIVOS DE ARQUITETURA, ENGENHARIA 
E EXECUÇÃO DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DA UNIDADE DE PRONTO ATENDIMENTO DE NILÓPOLIS 
– PORTE III, INCLUINDO OBRAS E SERVIÇOS DE URBANIZAÇÃO, MACRO E MICRODRENAGEM E 
INFRAESTRUTURA, EM TERRENO SITUADO, NA AVENIDA GETÚLIO DE MOURA – BAIRRO CENTRO – 
NILÓPOLIS - RJ, POR MEIO DO REGIME DE CONTRATAÇÃO INTEGRADA PREVISTO NA LEI No 12.462/2011 
E REGULAMENTADA PELO DECRETO No 8080/2013, CONFORME CONDIÇÕES EXPRESSAS NESTE 
EDITAL E SEUS ANEXOS. 

PROCESSO No: SEI-330018/000010/2020.

DATA E HORÁRIO: 20/3/2020, às 11h.

VALOR: R$ 6.827.618,71 (seis milhões, oitocentos e vinte e sete mil, seiscentos e dezoito reais e setenta e um 
centavos).

LOCAL: Avenida Erasmo Braga, no 118, 9o andar, Centro, Rio de Janeiro/RJ.

Os Editais, seus anexos e demais informações estarão à disposição para retirada e consulta, por 
armazenamento de arquivo em meio eletrônico (pendrive), na Avenida Erasmo Braga no 118/9o andar, 
Centro, Rio de Janeiro/RJ, mediante a entrega de 1 (uma) resma de resma de papel modelo A4, a partir 
de 3/2/2020, das 10h às 16h e pelo sítio eletrônico Oficial da Secretaria de Estado das Cidades-site 
http://www.rj.gov.br/secretaria/Default.aspx?sec=CIDADES.



Cidades6 Quinta-feira, 30/1/2020ofluminense.com.br



Cidades 7Quinta-feira, 30/1/2020 ofluminense.com.br



Nacional8 Quinta-feira, 30/1/2020ofluminense.com.br

Informe
i n f o rme@of l um i n en s e.c om.b r

Campanha combate 
tráfico humano

 A Secretaria Nacional de Justiça (Senajus) e a Polícia 
Federal começaram ontem a distribuir um folheto infor-
mativo com alertas de prevenção e combate ao tráfico 
de seres humanos, que é crime. Serão distribuídas cerca 
de 500 mil unidades no momento em que a pessoa for 
retirar o passaporte emitido pela PF nos estados de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Minas Gerais, Goiás, Ceará, Pará 
e Amazonas.  O material contém QR Code, com um 
link que vai diretamente para a página do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública (MJSP) de combate a 
esse crime. O informativo também orienta vítimas e 
testemunhas a denunciarem casos ao Disque 100 e ao 
Lligue 180, de forma anônima.

Justificativa para os Estados

O ministro da Justiça e Segurança Pública, Sergio Moro, 
lamentou o resultado do Brasil nos indicadores da 
Transparência Internacional que medem a percepção 
sobre corrupção pelo mundo. “Eu vi com certo pesar 
na semana passada os resultados dos indicadores da 
Transparência Internacional, que revelam algo que já 
vinha de outros anos, apesar de todos os esforços que 
o Brasil tem realizado contra a corrupção nos últimos 
anos, é com uma certa tristeza que a gente vê que a 
percepção pouco mudou”. 

Corrupção: Moro lamenta dados

País cai posição em ranking
No ranking, divulgado na semana passada, feito anual-
mente entre 180 países, o Brasil caiu uma posição, está 
em 106º lugar, a pior colocação desde 2012. Ao participar 
hoje do lançamento de um canal para denúncias de 
ilícitos contra administração pública em parceria com 
a ICC - Câmara Internacional do Comércio no Brasil, 
Moro ressaltou que a percepção de que o combate à 
corrupção no Brasil se estagnou mostra que é preciso 
tomar novas iniciativas na área.

Estudantes enfrentam o Sisu
Os estudantes classificados no Sistema de Seleção 
Unificada (Sisu) 2020 têm até o dia 4 de fevereiro para 
enviar às instituições de ensino a documentação ne-
cessária para se matricular no curso para o qual foram 
aprovados. O período de matrículas começou ontem, 
um dia após o Superior Tribunal de Justiça (STJ) ter 
liberado a divulgação do resultado do Sisu, que chegou 
a ser temporariamente suspensa devido às queixas de 
estudantes que alegavam ter sido prejudicados por 
problemas na atribuição de notas. Na semana passa-
da, o próprio Ministério da Educação reconheceu que 
houve erros na atribuição de notas para cerca de 6 mil 
estudantes que participaram do Exame Nacional de 
Ensino Médio (Enem).

BNDES sem 
irregularidades
O presidente do Banco 
Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social (BNDES), Gustavo 
Montezano, reafirmou 
que a auditoria externa 
contratada pela institui-
ção não encontrou irre-
gularidades nos contratos 
com o grupo J&F. Segundo 
Montezano, “não há nada 
mais esclarecer” em re-
lação às operações do 
banco.

Juros do cartão 
de crédito
Os juros do rotativo do 
cartão de crédito subi-
ram e do cheque especial 
caíram em dezembro de 
2019, segundo o Banco 
Central. As taxas dessas 
modalidades de crédito 
são as mais caras entre as 
oferecidas pelos bancos. A 
taxa média do rotativo do 
cartão de crédito subiu 0,6 
ponto percentual em rela-
ção a novembro, chegando 
a 318,9% ao ano. 

Foram publicadas no 
Diário Oficial da União 
de ontem duas por-
tarias que mudam o 
comando do Instituto 
Nacional do Seguro So-
cial (INSS). Uma delas 
exonerando do cargo de 
presidente Renato Ro-
drigues Vieira; e a outra 
nomeando Leonardo 
Rolim, até então secre-
tário de Previdência, 
para o cargo.

A substituição foi anun-
ciada anteontem pelo 
secretário especial de 
Previdência e Trabalho, 
Rogério Marinho, duran-
te coletiva de imprensa. 
Segundo ele, a exonera-
ção foi feita a pedido do 

próprio Vieira. 

A saída de Renato Vieira 
ocorre em meio a bus-
cas de solução para as 
filas do INSS. Mais de 
1,3 milhão de pedidos 
estão aguardando pela 
análise de solicitação 
por mais de 45 dias, 
prazo que é estabeleci-
do pela legislação bra-
sileira. Diante desse 
cenário, o governo já 
anunciou a contratação 
de militares da reserva e 
civis para uma força-ta-
refa. Marinho disse que 
a indicação tem caráter 
provisório, até que o 
governo chegue a um 
nome definitivo para 
presidir o órgão.

CURTAS

Regina Duarte aceita convite 
para ser secretária de Cultura
A atriz Regina Duarte, de 72 
anos, será a nova secretária 
especial de Cultura do governo 
federal. Após se reunir com o 
presidente Jair Bolsonaro no Pa-
lácio do Planalto, na tarde desta 
quarta-feira (29), ela confirmou 
a jornalistas ter aceitado o con-
vite para o cargo, que integra o 
Ministério do Turismo.

“Sim [aceitei], só que ago-
ra vão ocorrer os proclamas 
[trâmites formais] antes do 
casamento”, afirmou ao deixar 
a sede do Executivo federal, sem 
dizer a data em que deverá ser 
nomeada. Ela estava acompa-
nhada da reverenda Jane Silva, 
que foi nomeada secretária 
especial adjunta de Cultura.  

O presidente Jair Bolsonaro 
também confirmou o “sim” de 
Regina, sem dar prazo para que 
ela assuma as funções. “Está 
tudo certo, está caminhando, 
ela está acertando as questões 
pessoais dela. Não tem prazo”, 
afirmou ao chegar no Palácio 
do Alvorada, residência oficial, 
depois do encontro com a atriz. 

A atriz foi convidada pelo 
presidente para assumir o car-
go de secretária especial da 
Cultura após a exoneração do 
dramaturgo Roberto Alvim, 
no último dia 17 de janeiro. 
Na semana passada, ela veio 
a Brasília conhecer a estrutura 
da pasta e voltou essa semana 

para definir com o presidente 
se assumiria mesmo o cargo.

Na terça, (28), Bolsonaro 
afirmou que Regina Duarte 
terá liberdade para montar 
sua equipe. “Para mim seria 
excepcional, para ela, ela tem a 
oportunidade de mostrar real-
mente como é fazer cultura no 
Brasil. Ela tem experiência em 
tudo que vai fazer. Precisa de 
gente com gestão ao seu lado, 
tem cargo para isso, vai poder 
trocar quem ela quiser lá sem 
problema nenhum. Então tem 
tudo para dar certo a Regina 
Duarte”, disse Bolsonaro. 

Encontro – Bolsonaro tam-

bém recebeu nesta quarta, 
no Palácio do Planalto, pro-
motores de eventos culturais, 
artistas e cantores sertanejos, 
que foram manifestar apoio 
ao atual governo.

“Nós agradecemos esse 
voluntário apoio. Alguns até 
perderam seus contratos com 
as respectivas empresas e fo-
ram perseguidos, mas isso não 
foi em vão”, disse o presidente 
durante a cerimônia.

Bolsonaro colocou-se à dis-
posição do grupo para receber 
propostas e analisar a edição de 
decretos que beneficiem o setor 
cultural e de eventos. O presi-
dente disse ainda que é apai-

xonado pela música sertaneja 
e que vai este ano à tradicional 
Festa do Peão de Barretos, em 
agosto na cidade do interior de 
São Paulo.

O locutor de rodeios Cuia-
bano Lima, o humorista Dedé 
Santana e cantores como João 
Neto e Frederico, Henrique e 
Juliano e Teodoro e Sampaio 
participaram do encontro. Os 
artistas também entregaram 
uma carta de apoio ao governo.

Meia-entrada – Em discurso, 
o representante da Associa-
ção Brasileira dos Promo-
tores de Eventos (Abrape), 
Doreni Caramori, defendeu 
o fim da meia-entrada em 
eventos culturais. “Não pode 
o Estado brasileiro intervir 
na economia e tomar 50% 
da receita de alguns setores 
sem compensação. Nós pre-
cisamos corrigir essa injustiça 
histórica”, afirmou.

No Brasil, a política de meia
-entrada é definida pela Lei 
Federal nº12.933/2013 que 
garante o benefício para estu-
dantes, pessoas com deficiência 
e jovens de baixa renda com 
idade entre 15 e 29 anos em 
espetáculos artístico-culturais 
e esportivos. Alguns estados e 
municípios também têm  leis 
que estendem o benefício, por 
exemplo, a professores.

Atriz assume após a exoneração de Roberto Alvim, no último dia 17
Carolina Antunes/Presidência

Após dias de análise, Regina resolveu dizer sim ao convite de Bolsonaro

Governo Federal cria grupo para monitorar relatos da doença no País

Brasil já registra 9 casos 
suspeitos de coronavírus
 O Ministério da Saúde (MS) 
informou, nesta quarta-feira 
(29), que existem nove casos 
considerados suspeitos de co-
ronavírus no Brasil. São três ca-
sos em São Paulo, dois em Santa 
Catarina, e um nos estados de 
Minas Gerais, Rio de Janeiro, 
Paraná e Ceará. Até a noite de 
ontem, o ministério havia sido 
notificado de 33 suspeitas de 
casos. Após testes e verificações, 
24 pacientes foram descartados 
para coronavírus.

Um caso é tratado como 
suspeito se a pessoa esteve na 
China nos últimos 14 dias e 
apresentou tosse e febre ao re-
tornar. Neste caso, o paciente é 
colocado em isolamento e são 
realizados testes para checar, 
primeiro, se o que essa pessoa 
tem é influenza ou outra gripe. 
Caso os exames não acusem 
essa possibilidade, é feito o 
teste para coronavírus.

No momento, apenas o 
primeiro caso suspeito, da es-
tudante de Minas Gerais, está 
na etapa de teste para corona-
vírus. Segundo o Ministério da 
Saúde, é possível que o resulta-
do do teste seja conhecido na 
próxima sexta-feira (31).

Atualmente, 6.065 casos de 
coronavírus foram confirma-
dos em todo mundo, sendo 
5.997 somente na China, onde 
132 pessoas já morreram. Não 
houve ainda nenhuma morte 
em outros países.

Grupo de emergência – O 
Ministério da Saúde criou, no 
âmbito da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa), um grupo de emergência 
em saúde pública, com o 
objetivo de conduzir e mo-
nitorar as ações referentes 
aos casos de coronavírus. A 
portaria da criação do grupo 
foi publicada no Diário Oficial 
da União desta quarta.

O grupo de emergência será 
composto por representantes 
do gabinete da presidência da 
Anvisa; da Gerência-Geral de 
Portos, Aeroportos, Fronteiras 
e Recintos Alfandegados e de 
Tecnologia em Serviços de 

Saúde. Também comporão o 
grupo duas assessorias: uma 
responsável pela comunicação 
e outra ligada ao Sistema Na-
cional de Vigilância Sanitária.

Segundo a Anvisa, a cria-
ção do grupo faz parte de um 
rol de medidas preventivas e 
de controle adotadas contra 
o vírus. Entre as medidas já 
adotadas, a agência destaca o 
repasse de orientações para 
equipes da vigilância sanitária 
de todo o país, especialmente 
as que atuam no controle de 
portos e aeroportos, a divul-
gação de avisos sonoros sobre 
sinais e sintomas da doença, 
bem como a recomendação 
de cuidados básicos a serem 
adotados por passageiros e 
tripulantes.

De acordo com a portaria 
publicada nesta quarta, há 
a previsão de convocação, a 
qualquer momento, de repre-
sentantes das demais áreas 

de atuação da Anvisa, caso 
seja necessário. O grupo terá 
prazo de atuação com tempo 
indeterminado.

Histórico do Coronavírus – Os 
coronavírus são conhecidos 
desde meados dos anos 1960 
e já estiveram associados a 
outros episódios de alerta in-
ternacional nos últimos anos. 
Em 2002, uma variante gerou 
um surto de síndrome respi-
ratória aguda grave (Sars) que 
também teve início na China e 
atingiu mais de 8 mil pessoas. 
Em 2012, um novo corona-
vírus causou uma síndrome 
respiratória no Oriente Médio 
que foi chamada de Mers.

A atual transmissão foi 
identificada em 7 de janeiro. 
O escritório da Organização 
Mundial de Saúde (OMS) na 
China buscava respostas para 
casos de uma pneumonia de 
etiologia até então desconhe-
cida que afetava moradores na 
cidade de Wuhan. No dia 11 de 
janeiro foi apontado um mer-
cado de frutos do mar como o 
local de origem da transmissão. 
O espaço foi fechado pelo go-
verno chinês.

São Paulo, Rio de Janeiro e Minas Gerais foram esco-
lhidos devido à alta expedição de passaportes. Goiás 
e Ceará, por terem grande número de denúncias. Já os 
estados do Norte foram incluídos em função do grande 
fluxo de imigrantes venezuelanos. O Distrito Federal 
entra no projeto por Brasília ser o entroncamento e 
ponto central de ramificações de voos internos e ex-
ternos do país.

Bolsonaro vai sobrevoar áreas 
atingidas pelas chuvas em MG
O presidente Jair Bolsonaro 
vai sobrevoar nesta quinta-
feira (30) áreas afetadas pelas 
chuvas em Minas Gerais. A 
agenda ocorrerá no período 
da tarde, informou o Palácio 
do Planalto. Mais de 100 mu-
nicípios do estado tiveram 
situação de emergência de-
cretada em decorrência dos 
estragos causados, incluindo 
alagamentos, desmorona-
mento de construções, trans-
bordamento de rios e desli-

zamento de terras. Até agora, 
as chuvas já provocaram 54 
mortes no estado.

De acordo com o boletim 
divulgado pela Defesa Civil 
estadual na manhã de ontem, 
o maior número de óbitos foi 
registrado em Belo Horizonte 
(13). Em seguida vêm Betim 
(seis); Ibirité e Luisburgo (cin-
co, em cada). Quarenta e duas 
pessoas morreram soterradas 
e 11 afogadas ou por outras 
causas, após serem arrastadas 

pelas águas.
O último levantamento 

indica que, em todo o estado, 
há 38.703 pessoas desaloja-
das, ou seja, que tiveram que 
deixar suas casas e, proviso-
riamente, ir para a casa de pa-
rentes ou amigos. Além disso, 
8.157 pessoas, sem ter para 
onde ir, buscaram abrigos, 
na maioria das vezes impro-
visados, em escolas ou igrejas.

Em memória das vítimas, 
foi respeitado um minuto de 

silêncio durante um evento 
do presidente Jair Bolsonaro 
com cantores sertanejos, no 
Palácio do Planalto, durante 
a manhã desta quarta-feira.

No último domingo (26), 
o governo federal informou 
que foram disponibilizados 
R$ 90 milhões, de forma 
imediata, aos municípios 
atingidos por chuvas desde 
17 de abril. Os recursos são 
procedentes do Ministério do 
Desenvolvimento Regional.

Maior número de vítimas fatais foi registrado em Belo Horizonte

São três casos em São Paulo, dois em 
Santa Catarina, e um nos estados de 
Minas Gerais, Rio, Paraná e Ceará
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Tour de cervejeiros
O tour para os amantes de cerveja, já come-
ça no café da manhã harmonizado e ainda 
visitas as fábricas da cidade, a Masterpiece, 
Noi, Máfia e Brewlab. Para participar é só 
entrar no site www.niteroiexperience.com.
br e garantir sua vaga.

A ilustradora Silvia Jardim  e autora Bharbara Blue, no lançamento do livro “A Invenção do Desejo e sua Doçura”, no Center Icarai

Thiago Vailadi / Divulgação

Ano do centenário

Última apresentação

EsquentaO Clube Central está com programação anima-
da, conforme a vice presidente social do Clube, 
Fernanda Leal, informou à coluna. No dia 9 de 
fevereiro haverá concurso de fantasias infantis 
para a criançada associada. E no dia 16 sai ao 
meio-dia a tradicional banda do Central. O clu-
be esse ano completa 100 anos e promete ain-
da muitas comemorações pela data.

Turismo de experiência
Dia 8 de fevereiro, a Niterói Experience, 
agência de turismo de experiência, che-
ga a 4ª edição do Tour de cervejas artesa-
nais de Niterói. Inaugurada em novembro 
de 2019 a empresa promete muitas novi-
dades para o mercado turístico e gastro-
nômico da cidade.

Reflexões e desafios

Prodígio na medicina

Yoga na praia

Ser vivo e florestas
Nesta quinta (30), a Embaixada da França em 
parceria com o Institut Français realizam o 
evento “Noite das Ideias – Ser Vivo & Floresta” 
das 16h às 22h30, no Parque Lage, no Jardim 
Botânico. A Aliança Francesa é parceira da ini-
ciativa, que este ano acontece em 70 países.

O evento propõe uma reflexão criativa sobre a 
floresta, seus desafios, suas concepções e va-
riedades: ‘da floresta tropical à mata atlântica, 
do cerrado à caatinga’. A programação também 
terá atividades artísticas e criativas, com proje-
ções e performances para adultos e crianças.

Katherine da Silva de Jesus, de apenas 16 
anos, foi aprovada em primeiro lugar na Uni-
versidade Federal Fluminense (UFF) e na Uni-
versidade Federal do Estado do Rio de Janeiro 
(Unirio) e em segundo lugar na Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ). Ela já esco-
lheu estudar na UFF.

Para marcar e renovar as energias neste início 
de ano, o Dharma Bh�mi, espaço de yoga e me-
ditação de Niterói, estreia nesse dia 1º de feve-
reiro, o projeto ‘Sábados de Vedanta’, recebendo 
a professora Gloria Arieira para uma palestra e 
dando início as atividades que acontecerão por 
lá.Já no domingo, dia 2, é a vez do tradicional 
evento ‘Yoga na Praia’, na areia da praia da Boa 
Viagem, a partir das 9h, com entrada gratuita.

Artista multimídia baiano que transita en-
tre a música, o teatro, o cinema e a poesia, 
Zéu Britto encerra a turnê de seu novo show 
nessa quinta (30) com as participações es-
peciais de George Sauma e Pedroca Montei-
ro no Teatro PetroRio das Artes

Pelo quarto ano consecutivo, a varanda do 
Belmond Copacabana Palace sediará o bada-
lado evento ‘Bloco do Copa’ no domingo (2), 
das 16h às 23h. Após o sucesso das três pri-
meiras edições, o bloco deste ano promete ser 
ainda melhor, com diferentes atrações

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Letícia Hanszmann, estará se despedindo dos 
amigos durante esse fim de semana, com progra-
mação intensa. Ela viaja na segunda para morar em 
Orlando, no EUA.

 A Os irmãos Pedro e Rodrigo Eisenberg comemo-
ram aniversário, sexta (31), na quadra da Portela.

‘Sesc Verão 2020’ oferece uma ampla programação com atrações gratuitas em São Francisco

Música, esportes e passeios
Entre os dias 1 e 16 de feve-
reiro de 2020, sempre aos 
sábados e domingos, o Sesc 
RJ promove a primeira edi-
ção do Sesc Verão na cidade 
de Niterói, com atrações 
gratuitas na Praia de São 
Francisco, em dois pontos: 
em frente ao restaurante 
Família Paludo e Praça do 
Rádio Amador.

Capitaneado pela Ge-
rência de Lazer do Sesc RJ, 
o objetivo do Sesc Verão 
é levar ainda mais lazer, 
bem-estar e qualidade de 
vida à população através dos 
serviços oferecidos pela ins-
tituição durante todo o ano. 
O projeto promove intensa 
programação gratuita com 
diversas atividades voltadas 
para toda a família, incluindo 
ações de assistência social, 
modalidades esportivas e 
shows musicais.  

Programação - No palco do 
Sesc Verão 2020 Niterói, lo-
calizado na Praça do Rádio 
Amador, aos sábados (19h) e 
domingos (18h), se apresen-
tarão artistas como Serjão 
Loroza com seu “Baile DoLo-
roza” (01/02), André Jamaica 
e Família Quilombo (02/02), 
Roberta Sá (08/02), Bloco Mu-
lheres de Chico (09/02), Fer-
nanda Abreu (15/02) e Bloco 
Sargento Pimenta (16/02). Na 
abertura, os DJs Cris Pantoja 
(01/02), Daniel Ruiz (02/02), 
Camila Cidade (08/02), Iury 
Samoa (09/02), Camila Cidade 
(15/02) e João Pinaud (16/02).

Fãs de esporte terão a 
oportunidade de encontrar 
com ídolos de várias mo-
dalidades que estarão na 
Praia de São Francisco para 
apresentações.

Dentro dos mesmos horá-
rios, a programação contará 

com atividades gratuitas nos 
Espaços Circo, Literário, Artes 
Manuais e Saúde, além de ofi-
cinas de educação ambiental, 
arte, ciência e tecnologia. 

Em paralelo, haverá ações 
ambientais externas. No rotei-
ro, passeio ecológico guiado 
pelo Morro das Andorinhas 
(01/02, às 8h e às 10h), Pedal 
Musical – passeio guiado de 
bike em que será possível 
conhecer um pouco mais 
sobre a história e cultura local 
ao som de uma boa músi-
ca (02/02, das 8h às 10h); e 
passeio de van ao Parque da 
Cidade com atividades de 
meditação e relaxamento no 
Bosque dos Eucaliptos (16/02, 
das 8h às 17h).

Na Praia de São Francisco, em frente 

a Praça do Rádio Amador. De 01 a 16 de 

fevereiro, sábados, às 17h30 e domingos, 

às 16h30. Gratuito

Reprodução

Serjão Loroza abre a programação de shows com seu “Baile DoLoroza”

Homenagem 
a Tom Jobim 
e Michel 
Legrand
O quarteto Valerie Lu, Lu-
cynha Lima, Kiko Conti-
nentino e Marcello Ferrei-
ra, dois casais de musicis-
tas, se apresentam nesta 
quinta (30) na Sala Nelson 
Pereira dos Santos, com 
uma homenagem a Tom 
Jobim e Michel Legrand 
Chansong, às 20h30.  

Quatro vozes, piano, 
violão e percussão inter-
pretam as canções nas 
línguas francesa e portu-
guesa, com arranjos pró-
prios.O show passeia pelas 
obras fantásticas destes 
dois gênios de tem como 
convidada especial a can-
tora Jane Duboc e partici-
pação do percussionista 
Wendel Silva. 

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica 

na Avenida Visconde do Rio Branco, 880 

– São Domingos, Niterói. Quinta-feira 

(30), às 20h30. Preço: R$ 20 (inteira). 

Telefone: 97140-0379.

A cantora Natália Pani 
sobe ao palco do Lapa 
SG, em São Gonçalo, 
e promete não deixar 
ninguém parado, nesta 
quinta (30), as 21h.

Em aproximadamen-
te três horas de show, Na-
tália mostra um repertó-
rio recheado de músicas 
de todos os ritmos,in-
terage com o público e 
flexibiliza as músicas que 
canta para tornar a noite 
ainda mais agradável. 

Na Travessa Manoel 
Braga, 10, no Centro. R$ 
6,50 (couvert) Telefone: 
2023-1546.

Voz e violão 
em SG

Niteroiense 
lança novas 
poesias
Nesta sexta-feira (31), às 19h, 
o poeta e jornalista Igor Ca-
lazans lançará o seu terceiro 
livro de poesia, intitulado 
“Como a água que bebo”. A 
obra apresenta uma seleção 
de 75 poemas inéditos. O 
evento, aberto ao público, 
será realizado no terraço do 
Centro Cultural Paschoal 
Carlos Magno, CCPCM, den-
tro do Campo de São Bento, 
em Icaraí. Além da apre-
sentação do livro, a noite 
também contará com um 
grande sarau ao ar livre, com 
convidados especiais e os 
principais poetas da cidade.

Nascido em Niterói, Igor 
vem consolidando o seu nome 

Divulgação

Novo  livro  do poete niteroiense Igor 

Calazans contém 75 poemas inéditos

na poesia brasileira desde 
2014, quando entrou para an-
tologia nacional “Sarau Brasil”, 
como uma das três principais 
revelações do ano.

“Annie” conta a história de uma menina órfã e se passa no ano de 1933

Clássico em cartaz no Rio

O Centro de Estudo e For-
mação em Teatro Musical 
(Ceftem) segue em cartaz 
com o espetáculo “Annie” 
no Teatro Riachuelo. Com 
tem três elencos, o espetá-
culo fica no teatro até 16 de 
fevereiro, com sessões aos 
sábados às 15h e domingos 
às 11h.

“Annie” conta a história 
da órfã, de mesmo nome, e 
se passa em 1933. A garota, 
de 11 anos de idade, está 
vivendo em um Orfanato 
Municipal em Nova Iorque, 
comandado pela Senhora 
Hannigan, uma diretora 
tirânica que não ficaria por 
baixo se comparada à Bruxa 
Má do Oeste. Annie decide 

fugir para tentar encontrar 
seus pais. No caminho, cria 
amizade com um cachor-
rinho de rua e lhe batiza 
como Sandy. Naturalmen-
te, ela não obtém sucesso 
em sua busca, e é levada 
de volta ao Orfanato. Após 
receber um convite de um 
magnata para passar o Na-
tal com ele, a pequena vê 
sua vida, e a dele, se trans-
formarem.

O Teatro Riachuelo f ica na Rua do 

Passeio, 38/40 - Centro do Rio de Ja-

neiro. Até 16 de fevereiro, aos sábados, 

às 15h, e domingos, às 11h. Preço: 

a partir de R$ 40 (inteira). Telefone: 

3554-2934.

Bruno Lobão / Divulgação

Personagem é uma ófã que tenta 

fugir da intituição onde vive
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Após vencer pela 
primeira vez no 
C a m p e o n a t o 
Carioca, o Bo-
tafogo volta a 
campo com seus 

titulares nesta quinta-feira, 
contra o Resende, no Nilton 
Santos. Os alvinegros buscam 
mais uma vitória para manter a 
chances de classificação para as 
semifinais da Taça Guanabara.

O Botafogo teve uma se-
mana tranquila após a vitó-
ria sobre o Macaé, na estreia 
dos titulares. A boa atuação 
foi elogiada pelo técnico 
Valentim, que deve manter 
a formação que iniciou a 
partida.

O lateral esquerdo Gui-
lherme Santos prevê que o 
Botafogo cresça de produção 
com o passar dos jogos.

“A gente está em um perío-
do em que tudo está se formali-
zando. O grupo é forte e está se 
fortalecendo a cada momento. 
Com ritmo de jogo, vamos me-
lhorar mais ainda. Queremos 
mais dessa intensidade” disse.

Do outro lado, o Resende 
não começou bem o Estadual. 
A equipe do Sul Fluminense 
só empatou nas duas primei-
ras rodadas, quando atuou 
em casa. O lateral esquerdo 
Kevin pregou foco na melhora 
do desempenho.

“Precisamos colocar nossos 

campista japonês Keisuke 
Honda. Na esteira das tra-
tativas com o asiático de 33 
anos, torcedores do time 
alvinegro, irreverentes, po-
pularizaram no Twitter a 
campanha #HondaPatroci-
naOBotafogo. A hashtag vi-
ralizou na internet e chegou 
a ser um dos assuntos mais 
comentados.

Honda tem passagens por 
clubes como CSKA, Milan 
e Pachuca e já defendeu a 
seleção japonesa na Copa 

do Mundo. O meia está sem 
clube desde que encerrou 
sua estadia no holandês Vi-
tesse e chegaria ao Botafogo 
sem custos, com bônus por 
metas alcançadas.

Com o clube em situação 
financeira desfavorável, tor-
cedores viram na coincidên-
cia dos nomes uma chance 
para pedir o patrocínio da 
Honda ao Botafogo. Alguns 
fãs, inclusive, chegaram a 
desenhar camisas com o 
logotipo da multinacional 

Alvinegro quer uma vitória para 

manter chances de classificação 

Botafogo 
tenta 
embalar no 
Estadual

Vitor Silva/Botafogo

Jogadores alvinegros querem conquistar a segunda vitória seguida no Campeonato Carioca para e recuperarem a confiança dos torcedores botafoguenses

especialmente conhecida 
pela fabricação de motos e 
automóveis.

Durante a tarde desta 
quarta-feira, a campanha 
#HondaPatrocinaOBotafogo 
chegou a liderar a lista dos 
assuntos mais comentados 
no Twitter. A aceitação da 
torcida, aliás, foi decisiva 
para fazer a diretoria do 
clube levar adiante a ideia 
de contratar o japonês e o 
negócio pode ser fechado até 
o fim da semana.

pés no chão e entender que 
precisamos melhora. Temos 
que trabalhar em cima dos 
nossos pontos fracos para me-
lhorarmos. Acreditamos que 
as coisas vão melhorar” falou.

O pensamento do Resende 
é de melhorar para iniciar 
bem a Taça Rio, pois no pri-
meiro turno a classificação 
para as semifinais é remota.

- 
Honda - O Botafogo tem 

negociações avançadas para 
contratar o experiente meio-

O zagueiro espanhol foi negociado com o Arsenal da Inglaterra. Para o lugar dele, Léo Pereira foi anunciado pelo Rubro-Negro

Pablo Marí se despede do Flamengo
Chegou ao fim 
a  p a s s a g e m 
d o  z a g u e i r o 
Pablo Marí no 
Flamengo. Na 
m a n h ã  d e s t a 

quarta-feira, o clube publi-
cou uma despedida em suas 
redes sociais, relembrando 
os melhores momentos do 
espanhol com a camisa ru-
bro-negra.

O defensor foi empres-
tado ao Arsenal por seis 
meses, com o clube inglês 
pagando cinco milhões de 
euros, cerca de R$ 23,1 mi-
lhões. Ao fim do vínculo, os 
gunners terão prioridade na 
compra, com valor fixado 
mantido em sigilo. 

Marí chegou em julho 

ao Flamengo, estreando no 
dia 28 em clássico contra o 
Botafogo pelo Campeonato 
Brasileiro. Ao todo foram 30 
jogos, com três gols e parti-
cipação direta nas conquis-
tas do Brasileirão e Copa 
Libertadores.

Para o lugar do espanhol, 
o Rubro-Negro não perdeu 
tempo e já trouxe dois re-
forços. Gustavo Henrique, 
que estava livre no mercado 
após término de contrato 
com o Santos, chegou no 
início do ano; e Léo Pereira, 
confirmado na última terça-
feira, comprado junto ao 
Athletico-PR.

Bruno Henrique amplia 
contrato - A semana conti-
nua agitada nos bastidores 

do Flamengo. Nesta quar-
ta-feira, horas depois de 
se despedir de Pablo Marí, 
o Rubro-Negro anunciou a 
renovação de contrato com 
o atacante Bruno Henrique.

Através de um vídeo des-
contraído nas redes sociais 
do clube, o próprio jogador 
declarou a extensão de seu 
vínculo até 2023.

Bruno Henrique foi elei-
to o Rei  da América em 
2019, considerado o melhor 
jogador do continente. O 
Fla brincou com o título do 
atacante e publicou o vídeo 
como um “pronunciamento 
oficial”.

Na publicação, o atleta 
ainda repetiu o “outro pa-
tamar”, que viralizou com a 

torcida rubro-negra do ano 
passado. “Eu me sinto? Em 
outro patamar.”, brincou.

Valorizado pelo desem-
penho no Brasileiro e na 
Libertadores, além de se 
destacar no Mundial de Clu-
bes da Fifa, Bruno Henrique 
receberá um substancial 
aumento de salários em 
um contrato com prazo 
até dezembro de 2023. Em 
2019, foram 35 gols em 62 
partidas.

Com Bruno Henrique de 
contrato renovado, o Fla 
fica tranquilo e mantém a 
sua dupla de ataque para 
2020. Na última terça-feira, 
o clube anunciou a compra 
em definitivo do artilheiro 
Gabigol.

Reprodução Twitter

Em um vídeo divulgado nas redes sociais, o defensor agradeceu ao torcedor

Equipe se garantiu no quadrangular final da competição após resultado

Seleção Brasileira vence e 
avança no Pré-Olímpico

A Seleção Brasi-
leira sub-23 ga-
rantiu na noite 
de terça-feira 
a classificação 
para o quadran-
gular final do 

Pré-Olímpico. Em partida 
válida pela quarta rodada 
do Grupo B, em Armênia, na 
Colômbia, a equipe de André 
Jardine precisava de apenas 
um empate para avançar, 
mas foi para cima da Bolívia e 
venceu por 5 a 3. O resultado 
foi importante, mas chamou a 
atenção a quantidade de gols 
sofridos pelo Brasil em uma 
noite de bom futebol boli-
viano. Apesar disso, o ataque 
brasileiro foi bem.

Restando ainda uma ro-
dada nesta fase, o time verde 
e amarelo chegou aos nove 
pontos, com 100% de apro-
veitamento, na liderança do 
Grupo B. A segunda posição 
pertence ao Uruguai, com 
seis. Paraguai, Peru e Bolívia 
estão com três cada.

Já classificado (dois avan-
çam por grupo), o Brasil volta 
a campo na sexta-feira, às 
22h30 (de Brasília), quando 
enfrentará a seleção para-
guaia.

Primeiro tempo - O jogo 
foi movimentado desde o 
apito inicial e, logo aos dois 
minutos, Antony recebeu 
um cruzamento rasteiro de 
Paulinho e empurrou para o 
fundo do gol.

Após abrir o placar, o Bra-
sil manteve a postura ofensiva 
e conseguiu ampliar com um 
gol de Matheus Cunha aos 
15 minutos. A Bolívia, por 
sua vez, respondeu aos 19, 
em um chute de Abrego no 
canto direito para superar o 
goleiro Ivan.

Quando os bolivianos 
esboçavam uma reação, o 
Brasil voltou a aumentar a 
vantagem. Desta vez, quem 
balançou as redes foi o late-
ral-direito Guga, que apare-
ceu livre na área para finalizar 
por cima do goleiro.

Segundo tempo - A etapa 
final iniciou com um ritmo 
menos acelerado do que a 
primeira. Ainda assim, a equi-
pe de André Jardine seguiu 
levando perigo no ataque e, 
aos 15 minutos, Reinier,  fez 
o quarto gol, em uma nova 
assistência de Paulinho.

No entanto, o Brasil seguiu 
mostrando muita dificuldade 
no sistema defensivo. Assim, 
aos 25, Abrego recebeu no 
meio da defesa brasileira, do-
minou e bateu para as redes. 
Já aos 33, Reyes se antecipou a 
Guga em cruzamento e com-
pletou para o gol, deixando 
o placar com a vantagem de 
apenas 4 a 3 para o Brasil.

Com isso, a seleção boli-
viana se animou para conse-
guir o empate e partiu para o 
ataque, mas o time de Jardine 
conseguiu cadenciar o jogo. 
A Bolívia teve Vaca expulso 
e acabou sofrendo o quinto 
gol aos 49 minutos, quando 
Pepê recebeu pela esquerda 
e arrematou.

Vasco recebe a 
Cabofriense

O Vasco tem 
sofrido neste 
início de Cam-
peonato Cario-
ca, mas segue 
com chance de 
classificação 

na Taça Guanabara. Nesta 
quinta-feira, os cruzmalti-
nos recebem a Cabofriense, 
em São Januário.

Os vascaínos vão a cam-
po mais aliviados após a 
vitória no fim de sema-
na. Mesmo sem mostrar 
um grande futebol, os três 
pontos contra o Boavista 
mantiveram as chances do 
Vasco de avançar no pri-
meiro turno do Estadual.

Para o atacante German 
Cano, herói da partida e 
que marcou pela primeira 
vez com a camisa cruzmal-
tina, o Vasco ainda está em 
um processo de adaptação 
no ano.

“O jogo passado não foi 
tão bom, choveu, a grama 
estava muito alta, mas o 
mais importante era poder 
ganhar, somar três pontos 
e sabemos que isso é um 

processo. Tem muitos jo-
gadores novos, um técnico 
novo, mas estamos cap-
tando a ideia do treinador 
rapidamente o que é muito 
importante para o Vasco 
seguir melhorando” disse.

Para esta  part ida,  o 
técnico Abel Braga tem 
somente uma dúvida na 
escalação, no meio campo. 
Gabriel Pec, que entrou 
bem contra o Boavista, 
pode voltar a ser titular na 
vaga de Juninho.

Do outro lado, a Cabo-
friense é a única equipe 
que ainda não pontuou na 
Taça Guanabara. Pratica-
mente sem chance de clas-
sificação, o volante Mgano 
pregou foco em um bom 
resultado diante do Vasco.

“Temos que continuar 
de cabeça erguida, temos 
um jogo contra o Vasco na 
quinta-feira. Vamos conti-
nuar trabalhar para fazer 
um bom jogo lá” declarou.

A Cabofriense passa a 
pensar em somar pontos 
para se livrar da Seletiva na 
próxima temporada.

Flu confirma 
chegada 
de goleiro 
João Lopes

O Fluminense 
anunciou na 
manhã desta 
quarta-feira a 
contratação 
do goleiro João 

Lopes. O vínculo do atleta de 
24 anos tem duração de duas 
temporadas.

João chega para completa 
o time de arqueiros. O jogador 
foi revelado pelo Flamengo, 
passou pela equipe da Portu-
guesa entre 2017 e 2018 e esta-
va no Santa Clara de Portugal. 
Foram apenas seis partidas no 
futebol europeu.

Na negociação, o Tricolor 
ficou com 70% dos direitos 
econômicos do atleta. Ele 
defendia o Santa Clara, de 
Portugal, emprestado pela 
Lusa. O goleiro fecha o ciclo 
de contratações para posição.

O comandante Odair Hell-
mann tem à disposição outros 
três nomes. Muriel é o titular, 
enquanto Marcos Felipe e 
Marcelo Pitaluga completam 
o plantel.

PRÓXIMOS JOGOS
Resende
Qui 30/01 - 19h15 - Engenhão

Vasco da Gama
Dom 02/02 - 16h - Engenhão

Fluminense
Dom 09/02 -16h - Maracanã

Resende
Seg 03/02 - 20h - Maracanã

Madureira
Sáb 08/02 - 16h - Maracanã

Athletico-PR 
Dom 16/02 - 11h -Supercopa do Brasil

Boavista
Sáb 01/02 - 19h - Maracanã

Botafogo
Dom 09/02 - 16h - Maracanã 

Madureira
Dom 01/03 - a definir - Taça Rio

Cabofriense
Qui 30/01 - 21h30 - São Januário

Botafogo
Dom 02/02 - 16h - Engenhão

Portuguesa
Dom 09/02 - 16h - Luso Brasileiro


